

Das Gewässerprojekt in der Kita „Musikus“ – seit Jahren eine Herzenssache



In der Kita „Musikus“ fand erneut das beliebte **Gewässerprojekt** rund um „Forelle Franz“, die Bachforelle und das Wappentier von Wernigerode, statt. Unter der Leitung der Biologin **Christin Laube** lernten die Kinder viel über die faszinierende Tier- und Pflanzenwelt ihrer Region.

Betreut wird das Projekt seit mehreren Jahren von der stellvertretenden Leiterin des „Musikus“, Manja Kluge. Sie berichtet begeistert davon, welche wertvollen Erkenntnisse die Kinder Jahr für Jahr durch die Exkursionen in die Natur gewinnen und mit wie viel Freude die unterschiedlichen Kindergruppen sich jedes Jahr beteiligen. Auch in diesem Jahr wurden spannende Fragen geklärt: **Warum gibt es Fischtreppen in unserer Holtemme, und wofür sind sie wichtig? Wie bewegen sich die Tiere in unserem größten Stadtfluss, und wo fließt das ganze Wasser eigentlich hin?** Ein besonderer Höhepunkt war der Besuch des **Klärwerks in Silstedt**, bei dem die Kinder den Prozess der Wasseraufbereitung vom schmutzigen bis zum sauberen Wasser einmal ganz nah miterleben konnten. In der **Holtemme** erforschten die Kinder die Wassertemperatur und beobachteten Bachforellen sowie Köcher- und Steinfliegenlarven.

Wie jedes Jahr gab es auch dieses Mal eine **Forscherfrage, die die Kinder im Laufe der Exkursionen entwickeln und deren Bearbeitung sie schließlich präsentieren.** In den vergangenen Jahren entstand so bereits unsere Müllskulptur aus dem **Schmuckgraben, der „Schmuckmüll“**, sowie Naturmemories und Plakate.

Dieses Jahr steht der Wasserkreislauf im Vordergrund, und als Höhepunkt des Projekts wird von den Kindern in diesem Herbst gemeinsam mit den pädagogischen Fachkräften ein Theaterstück dazu erarbeitet. Für interessierte Eltern wird in der Kita-Einrichtung die Aufführung stattfinden. Diese zeigt auf kreative Weise, wie intensiv sich die Kinder mit dem Thema auseinandergesetzt haben.

(September 2024)

